

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.  
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gracia, número 28. 4 escudos resma pequeña.

AÑO XXI. NÚM. 3801 DE LA NOCHE. MADRID, JUEVES 16 DE ABRIL DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

**BERBERLAND, MUÑOZ Y MEXIA.**—ESTA establecida en la Carrera de San Jerónimo, número 34, anuncia al público que ha recibido un surtido de géneros de sastrería de última moda para la presente estación, como podrán verse detalladamente nuestros lectores en el correspondiente.

#### PRIMERA EDICION.

Aproximándose la época de la suspensión de embarque para las Antillas, se dispuso por el ministerio de la Guerra:

Durante los meses de mayo, junio, julio y agosto, queda en suspenso el embarque para América de jefes, oficiales y individuos de tropa que por primera vez fuesen destinados á aquellos ejércitos.

Además del alistamiento ordinario de soldados para los de Cuba y Puerto Rico, que se suspendió por real orden de 1.º de diciembre de 1865, se prohibe durante dichos meses la admision de reclutas por los depósitos de bandera.

Los jefes y oficiales comprendidos en el art. 1.º que se hallen en espectación en Cádiz antes de fin del mes actual, aun cuando no hubiese terminado el plazo concedido al efecto; pero si hubiese alguno que no hubiera sido embarcado para determinada vacante ó para el desempeño de un destino, podrá continuar en la Península durante cuatro meses citados, sin goce de sueldo, como en situación de licencia para embarcar su embarque y dependiente de clase de expectantes á buque, á cuyo fin darán el oportuno conocimiento al capitán general de Andalucía las autoridades del punto donde tengan su residencia, sin cuyo permiso no podrán viajar.

Los jefes de los depósitos de ultramar podrán conceder licencia durante dicho período, sin goce de haber, á los individuos de tropa de sus cuadros respectivos cuyo número les sea autorizado por el jefe de la comandancia central en presencia de las necesidades del servicio.

De igual permiso podrán disfrutar jefes y oficiales de dichos depósitos en la autorización de S. M., solicitada por el jefe de la comandancia central, durante este tiempo del mes.

dió sueldo de sus respectivos empleos.  
6.º Por los respectivos capitanes generales se dará cuenta al ministerio del resultado de las disposiciones contenidas en los artículos 3.º y 4.º, dictándose por los mismos las órdenes oportunas para que la permanencia en los depósitos de individuos de todas clases durante la época mencionada se reduzca á los que no hayan podido embarcar por causas muy justificadas en el tiempo que media hasta la suspensión, á cuyo fin la comandancia central dictará tambien las órdenes oportunas á los jefes de los depósitos.

Hallándose vacante la plaza de tesoro general de la isla de Cuba, cuyo destino tiene la categoría de jefe de administración de segunda clase, sueldo de 3500 escudos y 4500 de sobresueldo, ó sea una dotación total de 8000 escudos, se ha dispuesto que se ponga en conocimiento de los coroneles que deseen ocuparla; en la inteligencia que dicho destino exige la fianza de 60000 escudos.

En el ministerio de la Guerra se han recibido los dos siguientes partes del gobernador de Málaga sobre servicios de la guardia rural:

«Excmo. Sr.: Tengo la honra de participar á V. E. que el capitán de la guardia rural de esta provincia, D. Fernando García Parra, ha prestado un importante servicio.  
Este oficial, por confidencia reservada que se le hizo el día 10 del corriente mes, supo que residía en esta capital Antonio Pino Lerena, natural de Junquera, cuyo sujeto parece ser uno de los autores de cierta carta anónima que el 6 del actual recibió D. Francisco Granados, vecino de Istan, exigiéndole la suma de 600 escudos. Sin pérdida de momento practicó tan activas diligencias en busca de dicho criminal, que á las doce de la noche del citado día 10 había ya logrado reducirlo á prisión, auxiliado de los sargentos primeros Bernardo Rodríguez y Pascual Daroca, del segundo Cástor Borrego y guardias Miguel Galea, Juan Villalba y Luis Cabello. El mencionado reo quedó en la cárcel de esta capital, consignado á disposición del tribunal competente.  
Dios guarde á V. E. muchos años.—Málaga 13 de abril de 1868.—Excmo. Sr.—Eduardo Fernandez de Córdoba.—Excelentísimo señor ministro de la Guerra.»

«Excmo. Sr.: El sargento primero de la tercera compañía de guardia rural de esta provincia Juan Calvo Rojas, auxiliado del igual clase Julian Gil Alonso y de los guardias José Martín Pérez y Antonio Marquez, ha capturado en esta capital el día 10 del corriente mes á Miguel Soto Fajardo, castellano nuevo, de esta vecindad, que en el mismo día hurtó á su vecina Josefa García la cantidad de 6 escudos 200 milésimas con fractura de un cofre, habiendo sido puesto dicho reo á disposición del tribunal competente.  
Lo que tengo la honra de elevar al superior conocimiento de V. E. para los efectos que estime convenientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Málaga 13 de abril de 1868.—Excmo. Sr.—Eduardo Fernandez de Córdoba.—Excmo. señor ministro de la Guerra.»

El gobernador de Cádiz participa por telégrafo que á la una y media de la tarde de ayer ha salido de aquel puerto el vapor-correo *Puerto-Rico*, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

La Reina, por real decreto de 6 de marzo último, se ha dignado nombrar á D. José María Urquinaona, dignidad de arcipreste de la iglesia catedral de Cádiz para la iglesia y obispado de Canarias, vacante por traslación de don Joaquín Lluch y Garriga.

Y habiendo sido aceptado este nombramiento, se están practicando las diligencias necesarias para hacer su presentación á la Santa Sede.

El bote del ponton *Cristina*, del apostadero de guarda-costas de Algeciras, aprehendió en la noche del 4 del corriente en los arrecifes del Ródco una barquilla con seis bultos de tabaco.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 17 grados y la mínima uno. En provincias no bajó de cuatro grados en Sicilia.

Ayer solo llovió en Murcia según los partes oficiales.

El día 11 se firmó en Berlin el tratado postal entre la confederación de Alemania del Norte, Babiera, Wurtemberg, Baden y Suiza.

#### SEGUNDA EDICION.

En el convento de religiosas benedictinas de San Plácido, calle de San Roque, parece que se van á ejecutar todas las obras y reparos que exige el estado del edificio, revocando además toda su parte exterior, que está actualmente muy deteriorada.

Quando se creía que iba á mejorar la temperatura, estamos experimentando de nuevo los rigores del invierno. Los viajeros que han llegado ayer por la mañana á Madrid por el ferro-carril del Norte dicen que jamás han experimentado una noche mas fría, sin que les bastara ninguna clase de abrigo para entrar en calor, sobre todo al atravesar la sierra, donde temieron helarse.

Los alumnos del colegio de la Purísima Concepcion, establecido en la Montaña del Principe Pio, celebrarán el domingo próximo en la iglesia del Buen Suceso solemnemente cultos á su titular y patrona. A las diez, despues de manifestar al Santísimo, dará principio la misa mayor, que oficiará de pontifical el señor patriarca de las Indias, siendo panegirista el P. José Joaquín Montalban, sacerdote de las escuelas pías de San Fernando. Asistirá al coro una brillante orquesta, y se permitirá la entrada por esquelas de convite.

La señora doña Carmen Perea, vecina de Oquendo (Vizeya) ha regalado un hermoso vestido de terciopelo y oro á la Virgen de la Soledad que se venera en Unzá.

La *Epoca* dice que en algunos puntos se habian notado conatos de trastornos; pero que las noticias de Barcelona y las disposiciones adoptadas por el gobierno mantuvieron la tranquilidad.

Se ha concedido licencia para Almería al brigadier D. José Santa Pau, gobernador militar de Albacete.

Se ha dispuesto que los cornetas de la guardia rural se coloquen como distintivo en la manga de la chaqueta el galon que usan los individuos de la servidumbre de la real casa, y en idéntica forma que los del arma de infantería.

Ayer regresaron á sus pueblos la mayor parte de los muchos forasteros que de Aragón, la Mancha, y Cartagena vinieron á Madrid el primer día de Pascua.

La *Epoca* cree que ciertas reformas trascendentales solamente se planteen por la iniciativa de los gobiernos, y en este sentido pide al actual que obtenga de las Cortes una autorización para llevar á efecto la tan deseada reforma arancelaria, cuyos estudios están hechos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los generales y brigadieres exentos de servicio deben solicitar de S. M. las licencias que necesiten por enfermos ó para asuntos propios.

Todas las recomposiciones del armamento de la guardia rural que se verifican antes de su entrega á los individuos de ella, deberán ser por cuenta del ramo de Guerra, y por las diputaciones las que tengan que hacerse despues de verificado aquel acto.

La prensa de Lisboa casi unánimemente aplaude que el gobierno, ante la situación grave del país, haya adelantado la reunion de las Cortes que ayer debieron abrirse. Los ministros juzgan que el apoyo eficaz del Parlamento ha de darles la fuerza necesaria para hacer frente á la crisis económica y política que atraviesa Portugal. Generalmente se cree en Lisboa en la reorganización del ministerio sobre la base del conde de Avila.

La reina de Portugal, que ha llegado á Niza, no estará ausente de su país mas que hasta fines de mayo.

Se han concedido cuatro meses de prórroga á la licencia que disfruta en Mahon el brigadier D. Gregorio Tenorio de la Torre.

Se han concedido honores de jefes de administración á los administradores de Hacienda pública de Córdoba y al de la aduana de Iñan.

Para destruir los gusanos blancos de las viñas se aconseja, según la *Revista Española*, el empleo de la sal. Se deposita al pié de la cepa un puñado de sal que se recubre inmediatamente y en breve desaparecerá para siempre los gusanos.

no ninguno, y por eso te damos el nombre de sabio y de prudente.  
—Pues bien, aunque haya abrazado con gusto la carrera de estudiante, conservo amistades con parientes y personas de mi clase, á travieso el río con mucha frecuencia y voy al Louvre, donde hago frecuentes visitas á un primo mio que es guardia del rey y á quien la reina madre tiene en grande estima.  
—Y cómo se llama tu primo?  
—Hugo de Castelnaud; es capitán y le ha confiado con frecuencia la reina madre mensajes importantes, bien para los príncipes de Lorena que vienen á Paris de oculto, bien para monseñor el duque Francisco, que no se menea de su ciudad de Angres desde que ha reñido con el rey.  
—Y tú vas al Louvre?  
—Con mucha frecuencia; allí he sorprendido el secreto de que os hablo.  
—Y cuál es?  
—Escuchadme. Una noche me encaminaba yo al Louvre, porque mi escarcela estaba vacía y contaba con que mi primo Hugo me prestaría algunos dolones de los que á él le sobran. Los guardias del rey, los oficiales de servicio, los pajes y las camaristas de la reina habitan en el mismo palacio, y mi primo ocupa una habitación en el último piso, en un corredor que guía á las habitaciones de las camaristas.  
—Serán hermosas?—preguntó un molescente, cuya mirada se inflamó.  
—Hermosas hasta causar un alboroto en el barrio Latino si aquí vinieran.  
—Sigue. Nos decías que tu primo habita el extremo de ese corredor.  
—Justamente: y tenía por costumbre, poco antes del cubre-fuego, pasar al cuarto de una de las lindas camaristas, la cual le traía siempre órdenes de la reina madre. Aquella noche me presenté á la puerta del Louvre, y como de costumbre pasé pronunciando el nombre de Hugo de Castelnaud. Subí la pequeña escalera que sirve para el servicio particular de la reina Catalina, por la cual recibe á su perfumista Renato el Florentino, y por la cual sale á veces con un antifaz y seguida solamente por un page que la custodia de lejos.  
En lo alto de la escalera encontré un corredor y fui á llamar á la puerta del cuarto de mi primo. No me respondió; llamé mas fuerte y mi mano tropezó en la oscuridad con la llave que estaba puesta; yo pensé que si Hugo no estaba

en su cuarto no podía tardar, y dando la vuelta á la llave, entré; la habitación estaba tambien á oscuras, me senté en el lecho y esperé. Tres minutos despues llegó á mi oído el crujir de un vestido femenino, y despues la puerta se abrió sus goznes y una mujer entró; mi corazón empezó á latir con violencia, víctima de una emoción desconocida, y en aquel momento me sentí indigno del sobrenombre de prudente con que me honrais. Esta mujer que entraba, ¿quién era? ¿La reina madre en persona? ¿Una de sus camaristas que venia de su parte, ó sencillamente una joven de la servidumbre que tenía alguna cita de amor con mi galante primo? La emoción que me dominaba llegó á su colmo cuando aquella mujer tomó mi mano entre las suyas. ¡Aquella mano era suave y perfumada, y de seguro pertenecía á una joven! Mi última suposición era sin duda la mas verosímil, y aquella mujer era una amada de Hugo que me tomaba por él. Hice un esfuerzo sobre mí mismo, porque una voz interior me decía: «Habla, sácala de su error.» y al mismo tiempo el espíritu del mal me detenía haciéndome aprovechar la ocasión que se me presentaba. La mujer que habia tomado mi mano murmuró en voz baja: «Seguidme, tengo orden de conducirlos.»  
Yo que acaso hubiera resistido á una tentación deshonesta, no pude dominar otra mas mezquina que se llama la curiosidad.  
—Venid,—me dijo la dama arrastrándome fuera del cuarto.  
La seguí, experimentando indecible sensación de placer al estrechar entre las mias aquella suave y diminuta mano. El corredor estaba tambien oscuro como lo dicho, y mientras le seguíamos me decía yo á mí mismo:  
—En cuanto encontremos luz conoceré que se ha engañado.  
No fué así; bajamos al piso principal y allí empujó una puerta que al abrirse dió paso á un torrente de luz y me encontré en el oratorio de la reina.  
La mujer que me habia servido de guía me hizo entrar y me dijo:  
—Su majestad va á venir, aguardad.  
Aquella mujer me habia mirado sin el menor asombro, y sin embargo, yo no me parecía á Hugo de Castelnaud.  
El nombre de la reina madre me produjo verdadero espanto, y no tuve ni aun fuerza para exclamar:

no Ignacio con ansiedad; el acento del económico era el de la verdad.  
—Pues bien,—dijo el moribundo,—voy á decirte dónde está el niño.  
El hermano Ambrosio y el hermano Ignacio se inclinaron hacia el enfermo, cuyo acento se iba debilitando por instantes.  
—Hay,—dijo,—en la calle de los Oros una mujer á quien se conoce por la Tuerta.  
—La Tuerta! ¿La Tuerta!—repitió el hermano Ignacio, á fin de grabar este nombre en su memoria.  
El hermano Eusebio llevó la mano á su cuello y mostró un medallón que llevaba pendiente de un cordón de seda.  
—Tomad esto,—dijo,—y buscad á esa mujer.  
—Y qué mas?  
—Le direis: «El hermano Eusebio ha muerto.»  
—Y eso es todo?  
—Sí.  
—Y ella nos dirá dónde está el niño?  
—Os lo dirá,—murmuró el hermano Eusebio, cuyas fuerzas estaban ya agotadas.  
Desde aquel momento perdió el uso de la palabra; en vano sus labios trataron de articular algunas, no salió de entre ellos el menor sonido, y despues su mirada se fue estinguendo poco á poco, y el rayo de inteligencia que brillaba en ella se apagó.  
Poco despues sus ojos se cerraron.  
Entonces, por un último movimiento convulsivo, el monge llevó las manos sobre el pecho y las cruzó.  
Despues un postrer suspiro volvió á salir de su pecho y sus labios entreabiertos se cerraron.  
[El hermano Eusebio habia muerto!]  
Los dos monges le miraron un momento en silencio.  
Despues el hermano Ignacio desprendió de su cuello el medallón unido al cordón de seda.  
—Ahora,—dijo, mientras su compañero cubria con la sábana el rostro del cadáver,—vamos á buscar al niño.  
—¿Cómo? ¿En medio de la noche?  
—Pronto amanecerá,—repuso el hermano Ignacio,—y no debe dejarse para despues lo que puede hacerse en seguida.  
—¿Debo ir con vos?  
—No. Id á descansar, hermano mio, y si yo no estuviera de vuelta en el convento cuando el rector haya digerido su vino, decidle que he ido á la iglesia de

Nuestra Señora á dar gracias á mi santo patron del milagro con que nos ha favorecido esta noche.  
—¡Oh! cuando nuestro rector bebe tarde en dar cuenta de su persona.  
—Pues bien; mientras él duerme el vino, yo iré á desempeñar los asuntos del convento.  
El hermano Ignacio se encaminó á la celda y el co-rector le siguió.  
Entonces ante la vista atónita de este tuvo lugar una cosa extraña: el hermano económico abrió un baul que tenía en su celda y sacó de él una á una todas las prendas de un traje de caballero.  
Nada faltaba; habia allí calzas, gola, jubon acuchillado, birrete con plumas y botas altas con sus correspondientes espuelas.  
—¿Qué haceis?—preguntó el co-rector escandalizado.  
—Ya veis; soy un monge algo extraño, ¿no es verdad?  
—¡Oh, sí! ¡muy extraño, mucho!  
—No habeis oido hablar de esos preladados cristianos que van á lejanos países á convertir salvajes?  
—Sí.  
—¿Y creéis que una vez entre ellos no adoptarían sus trajes y costumbres?  
—Sus costumbres... no digo que no,—dijo el co-rector,—pero sus trajes...  
—Y sus trajes tambien.  
—Pero si los salvajes van desnudos.  
—Perdonad; las mujeres llevan collares y brazaletes...  
—Y los hombres?  
—Los hombres un cinturón con plumas.  
—No comprendo.  
—Hermano mio, cuando los hombres de religion se mezclan con los profanos, de ben cuidar de no dejar ultrajar el hábito que visten.  
—¿Teneis razon!  
El económico se quitó su hábito y se vistió esmeradamente; y antes de un cuarto de hora el fraile estaba convertido en caballero. Sacó del mismo baul una daga, que puso en su cintura, y una espada que cino al costado.  
—¡Jesucristo!—exclamó el austero co-rector;—se os tomara por un soldado, hermano mio.  
—Lo soy á veces,—repuso modestamente el hermano Ignacio.  
—¿Y qué dirá el hermano portero al veros salir?  
—Nada, ahora vereis.  
Y sobre su traje de caballero el her

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas: San Petersburgo 15.—El «Diario de San Petersburgo» cree muy posible que las potencias europeas hagan de común acuerdo una reducción de sus respectivas fuerzas militares, pontenciolas bajo el pie de paz.

En Polonia se han negado a trabajar los tahoneros. París, 15. El «Boletín del Monitor» dice que las relaciones mutuas entre las potencias continúan presentando el carácter mas pacífico y cordial, y que los gabinetes no están divididos acritamente por ninguna discusión irritante.

La «France» dice que la dimisión de Budberg, embajador de Rusia, ha sido aceptada. Ayer en Munich ha tenido lugar un desafío a pistola entre Budberg y Mevendorf, en el que Budberg ha sido ovemente herido.

Niza, 15. La reina de Portugal ha llegado aquí y se ha embarcado para Génova. Florencia 15. Dice que Italia ha pedido explicaciones a la Puerta por haber sido registrado un vapor italiano por cruceros turcos.

París, 15. La cotización de la bolsa de hoy es la siguiente: Bursario español, 34 1/8. Por 100 francos, 69 1/10. 4 1/2 id., 99 1/10. Londres, 15. Consolidado, 93 3/8 a 1/2. Por 100 portugueses, 40.

Hemos recibido la memoria histórica de la real archicofradía de la Caridad y Paz de que hablamos ayer, escrita por su glorioso secretario el Sr. D. Mariano de la Lama y Noriega, y dada a luz por el mayordomo de la misma D. José M. Díaz de Ceballos. De este curiosísimo trabajo resulta que desde 29 de agosto de 1657 hasta 26 de octubre del año último han sido asistidos por dicha hermandad 1034 reos. El origen de esta asociación data desde fines del siglo décimo cuarto. La pena de horca fué abolida en 24 de abril de 1832. La primera vez que se aplicó en Madrid la pena de argolla fué cuando la ejecución de Lopez Montero en 11 de marzo de 1863.

Se ha concedido pensión en la plaza de San Hermenegildo a los jefes de la Armada: Brigadier D. Manuel de la Puente y Fernel. Idem D. José Butron y Butron.

Capitan de navio D. Rafael Villavieco y Rodríguez de Arias. Idem D. Carlos Butron y Pareja.

Ha sido ascendido a capitan de fragata, con sueldo y sin antigüedad, y confirmando en el destino que desempeña, el teniente de navio D. Pedro Rindavets y Tudury.

Se ha concedido retiro del servicio al capitan de navio de la escala de reserva D. José Maldonado Barrera.

Después de haber declarado en estado de guerra el Principado catalán, dirigió el capitan general la siguiente circular a las autoridades de las provincias, según los periódicos oficiales:

«Por mi bando de anoche se habra V... enterado de que al declarar en estado de guerra las cuatro provincias de Cataluña, queda espedito el ejercicio de sus facultades a las autoridades del orden civil y judicial en todo lo que no fuere espresamente llamado a sí por la autoridad militar que yo ejerzo, y de la que es V... representante en esa provincia.

En virtud de esta disposición, y sin perjuicio de que en casos imprevistos y urgentes obra V... según le dicte su recto juicio, dentro de las leyes, hasta donde le exija la gravedad de las circunstancias, dándome pronto conocimiento, procure V... proceder en todo de acuerdo con la autoridad civil, no rebajando en lo mas mínimo, antes por el contrario, fortaleciendo y consolidando el prestigio suyo, tan necesario en todo tiempo y modo para la buena administración de los pueblos, con el de V... y el poderoso apoyo de la fuerza militar. Sea V... sin embargo, muy cuidadoso en todo lo que tenga relación con el orden público, y en esta parte ejerza por sí mismo la acción y vigilancia que el gobierno de S. M. nos exige al poner en nuestras manos unas facultades proporcionadas a la grave responsabilidad que en el estado excepcional pesa principalmente sobre nosotros.

Respecto del pretexto que en esta capital se ha tomado para alterar la tranquilidad que hasta aquí reinaba y que está hoy completamente restablecida, sirva a V... de gobierno, que es su obligación, y como tal se la impongo muy estrecha y en nombre del gobierno de S. M. el proteger con cuantos medios tiene a su disposición las comunes ocupaciones de todos los que quieren dedicarse a ellas en los días no prohibidos por la ley, a cuya sombra y bajo el amparo tutelar de la autoridad deben tener la mas completa y segura confianza de que no serán perturbados en él, reprimiendo V... y castigando con mano fuerte si llegase el caso, que no es probable, de que algunos perversos o insensatos tratasen de interrumpir de cualquier modo el libre ejercicio del trabajo honrado, la obligación

santa que escribió Dios mismo en la frente del hombre.

Procure V... también tener a raya la insolente procaçidad de algunos folclóricos de oficio, y si lo creyese preciso, suspenda durante las presentes circunstancias anormales los periódicos que lo merezcan, y por el contrario, ampare a los buenos escritores, porque así como aquellos no viven más que de hacer mal, ayudan estos eficazmente a la noble empresa de conservar la paz, a cuya sombra crecen, conducidos por la mano de la religión católica, los intereses sagrados de la sociedad y la familia.

Por último, proceda V... en todo muy de acuerdo con las demás autoridades, según le prevengo al principio de este escrito, que en esa unión está la fuerza moral que la mayor parte de las voces hace innecesaria la material, cuya militar aplicación es ocasionada a lamentables sucesos.

Dios guarde a V... muchos años. Barcelona 14 de abril de 1868.—Cheste.—Señor gobernador...»

Segun los despachos recibidos hoy de Cataluña, la tranquilidad seguía siendo completa.

El señor marqués de Alboloduy, cuya salida de Madrid anunciamos, no es disputado por Jerez sino por Ronda.

El domingo 12 del corriente se efectuó en Cádiz el enlace de la señorita doña María de la Gloria Castellani y Marfori con el teniente de navio de la armada D. Fermín Ortega y Molina, heredero del título de conde de Saucedilla. Fueron padrinos de los desposados el jefe de escuadra D. Juan de Dios Ramos Izquierdo y su señora.

El notario D. Manuel Hortiz y Peña ha trasladado su despacho a la plazuela del Progreso, núm. 1, bajo.

Se ha declarado por real orden que todo marinero que fuere al ejecutar una maniobra ordenada por su capitan, muero en defensa de la nave y por tal concepto se halla comprendido en el art. 721 del Código de Comercio, debiendo considerarse como vivo para devengar salario y participar de las utilidades hasta fin de viaje.

Ha sido nombrado primer contramaestre de cargo de la fragata Arapiles el primero de la armada D. Enrique Espinosa y Rufo.

Las bases mas esenciales para llevar a cabo la fusion en una de las dos líneas telegráficas del Estado y las de los ferrocarriles, son las siguientes:

El gobierno se encargará de la construcción de los ramales necesarios para la union de sus estaciones con las de las empresas de ferro-carriles. Estas abona-

rán cierta cantidad para los gastos del gobierno. Tendrán obligación de admitir todos los telegramas particulares que se le presenten por la tarifa establecida por el gobierno; el resultado de esta recaudación los servirá de compensación para los gastos que se les ocasionen. Por igual motivo las estaciones del Estado resguardarán el producto de su recaudación; pero una y otras deberán abonar la parte que corresponda a los telegramas que se envíen al extranjero.

Un reglamento especial determinará los despachos gratis que hayan de establecerse por los servicios oficiales de una y otra parte, el orden de preferencia y demás detalles del servicio. Algunas de las empresas de ferro-carriles han aceptado ya en principio la idea de la fusion.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que en lo sucesivo se adopte en los buques de la armada el sistema de envigotar a la española.

Se ha resuelto que los jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad de la armada visiten de uniforme en todos los casos en que lo verifiquen los del cuerpo general de la armada, con quienes están equiparados.

Se ha autorizado por el ministerio de Estado para usar las insignias de la orden de Dancberg, de la clase de comendador, al capitan de fragata D. Ignacio García Tudela, y de caballero al alférez de navio D. Vicente Mestre y Aniable, por los servicios que prestaron durante el huracan de Santhomas a los súbditos dinamarqueses.

Ha sido nombrado comandante de la goleta Africa el teniente de navio D. Rufino Gonzalez Olivarez.

El premio ofrecido por S. S. AA. los duques de Montpensier a la sociedad de carreras de caballos, consiste en un baston, cuyo puño es el busto de un Pierrot de nuestra época, la nariz la forma una perla gris de gran tamaño y la cabeza la tiene cubierta por un casco esmaltado en negro dividido en dos partes por una cinta de brillantes, y unos botones gemelos para las mangas de la camisa, de cristal de roca que tiene cada uno enclavado un jockey de esmalte verde montando un caballo de brillantes; el campo sobre que corren los caballos es de oro.

Ambos objetos, dice el Independiente de donde tomamos la anterior noticia, son de bastante mérito artístico y de mucho valor intrínseco: con decir que son dignos de las augustas personas que los han regalado, es su mayor encomio.

El Sr. Catalina ha contestado de una manera afectuosa y cortés a los jefes y oficiales de los cuerpos de la armada del

departamento de Cartagena que le felicitaron ultimamente.

Con las dos heladas y el frío tan intenso de estos días, se han perdido la mayor parte de las viñas en algunos puntos de caños a Bilbao, y quiere Dios que no haya ocurrido lo mismo a toda la industria chacolifera de aquel país. En Barcelona, Portugalé, Santurce y Somorrostro quejan de esos destrozos, que han quitado la esperanza de muchos laboriosos honrados labradores.

A la España le escriben de Barcelona allí el 13. Dice la carta:

«Esta mañana a las nueve, hora en que los obreros de las fábricas y de los talleres, que se habían abierto a causa de la supresion de la segunda festividad de Pascua, se disponían a almorzar, abandonados sus establecimientos, decididos a hacer fiesta, y mientras algunos se dirigían al campo para celebrar la tradicional costumbre de comer la Monja mayor parte se van diseminando en grupos bastante numerosos por las principales calles de la capital, invitando a los dependientes de las tiendas a que sigan su conducta. Con este motivo se han cerrado los comercios, las imprentas, demás tiendas que no tienen abiertos los días festivos, causando este hecho natural alarma y aumentando los grupos, compuestos en su mayor parte de mujeres y niños. La población no ha dado importancia a estos actos, y a pesar de lo desahogado del día, el paseo de Gracia ha estado muy concurrido, animado como los teatros, que han dado función por la tarde. El señor gobernador civil ha publicado una proclama, invitando a manifestar que se halla dispuesto a castigar a cuantos quieran imponer a los demás su voluntad de hacer frente. No sé que haya habido desgracia alguna personal con motivo de esta ocasión.

A las siete de la tarde, hallándose en Ramba y calles de Fernando y Espartero llenas de paseantes, se ha declarado la ciudad en estado de guerra, sin que nadie haya interrumpido su diversión. El teatro Principal, donde Carlota Marchisio ha cantado la Sonambula, ha estado lleno de bote en bote, y concurrido por las familias mas distinguidas de Barcelona, las cuales se han retirado a las once y media, sin que en toda la ciudad se note el mas ligero sintoma de alarma. Los grupos desaparecieron a media noche, a intimación de la guardia municipal.

Las últimas noticias de Nueva York dicen que en vista de las próximas elecciones presidenciales ha tenido lugar una reunion de los principales miembros del partido republicano del Maryland en el corriente en Baltimore. La cambio

mano Ignacio puso de nuevo su hábito y echó la capucha sobre su birrete con pluma, exclamando:

—Una vez fuera del convento tengo donde dejar mi hábito.

El hermano portero dormía, y apenas se despertó al ver salir a uno de los hermanos.

—Madrugais mucho, hermano mio, —refunfuñó entre dientes.

—Voy a ocuparme de asuntos importantes a la casa, mientras vos como los otros os entregáis a las dulzuras del sueño.

La primera luz del alba iluminaba los techos de las casas, y sin embargo las avenidas del convento estaban aun desiertas.

El hermano economo bajó toda la calle de Santiago y se dirigió hacia la calle de San Andrés de los Arcos.

Las tiendas estaban aun cerradas, y algunos transeúntes, gentes del pueblo que iban a su trabajo, se cruzaban por las calles.

El hermano economo, sin embargo, observó al extremo de la calle un grupo de estudiantes que hablaban en voz baja.

Como su traje monástico ocultaba perfectamente su traje de caballero, el hermano Ignacio se acercó a ellos sin ningun temor.

Los estudiantes hablaban en voz baja y no parecieron inquietarse de la presencia del monje.

En aquellos tiempos los estudiantes y los monjes vivían en muy buena inteligencia, y no desconfiaban unos de otros. Así pues, los estudiantes continuaron su conversacion en voz baja.

El hermano Ignacio pudo convencerse en breve de que se trataba de los funerales del estudiante Golieb ahogado el día antes.

Muchos estudiantes hablaban con animacion.

—¡Ah!—decía uno,—el maestro ha hablado con eloquencia sobre la sepultura del pobre Golieb, ha maldecido a los grandes señores y a los ignorantes.

—Pero al fin,—dijo otro,—no hemos sabido por qué han ahorcado al pobre Golieb.

—El baron de Cardailhan, gobernador del Blaisois, es quien ha tenido la culpa. A este nombre el hermano Ignacio prestó mas atento oido.

—Pero por qué le ha hecho ahorcar?—preguntó otro.

—¡Ah! hé ahí lo que no sabemos...

Escuchando a los estudiantes, el hermano Ignacio se fijaba en una tabernita que abría entones sus puertas enfrente de ellos, y se dijo:

—Me parece que los estudiantes no están muy contentos de los caballeros, y no es ocasion oportuna de mostrarles mi segundo traje: dejaré el hábito un poco mas lejos.

La taberna había abierto sus puertas del todo, y el monje entró el primero, exclamando:

—¡Bah! lo mismo encontrare a la mujer a quien busco dentro de una hora: no quiero marcharme sin conocer la historia del baron de Cardailhan y el estudiante Golieb.

El tabernero, al ver entrar al monje, le saludó con aire de inteligencia, a cuya seña el monje llevó un dedo a los labios, y murmuró:

—Silencio,—yendo a sentarse en el rincón mas oscuro de la taberna.

Maese Lahirette, que éste era el nombre del tabernero, conocía sin duda los gustos del hermano Ignacio, porque le trajo al punto un pedazo de queso y un jarro de vino blanco.

—¿Qué, vuestra señoría no deja su hábito?—preguntó.

—No.

Los estudiantes fueron entrando uno a uno, tomando asiento.

—Si, amigos míos,—decía uno,—el maestro ha estado inspirado; pero su elocuencia no nos devuelve al pobre Golieb.

—¿Qué lástima! Tan buen compañero!

—Tan alegre bebedor!

—¡X un sabido!—añadió un cuarto estudiante.—¡Oh! ¡Eso picaros cortesanos!

—¿Sabéis lo que pensaba durante los funerales?—dijo otro.

—¿El qué?—El qué?

—Me decía que el maestro es un proscrito.

—Ya lo sabemos.

—Y que su retiro acabará por ser conocido por los agentes del rey.

—¡Bah! Nadie del barrio Latino le ha de vender.

—A veces la casualidad engendra traiciones,—dijo otro.

—¡Pues si el maestro fuera descubierto y conducido al Chatelet, le condenarían a muerte!

—¿De quién hablan?—se preguntaba con ansiedad el hermano Ignacio.

A la palabra muerte, todos los estudiantes manifestaron cierto espanto, y

uno de los que habían guardado silencio murmuró:

—El rey perdonaría la vida al maestro.

—¿Por qué?

—Porque el rey es padrino de Odeta.

Este nombre despertó aun mas la atención del hermano Ignacio, que comió y bebía pausadamente.

—Odeta... ¡la hermosa entre las hermosas!—dijo un estudiante con entusiasmo;—el ángel tutelar del barrio Latino!

—¿Pero cómo? ¿es ahijada del rey?—preguntó uno de los estudiantes.

—El maestro lo ha sido también del rey.

—¿El rey ha estudiado?

—Como nosotros.

—Entonces, ¿por qué deja que los que gastan armas maltraten a los que estudian?

—Porque el rey no gobierna.

—¿Pues quien gobierna?

—La reina madre.

A ése nombre todos los estudiantes se estremecieron.

—Hablémos de Odeta,—dijo uno;—ese nombre no trae consigo la desgracia.

—¡Oh! no, al contrario,—dijeron otros,—es la hada protectora de los estudiantes, y cuando pasa por entre nosotros, por triste que tengamos el corazón, se alegra!

—¿Y dices que es ahijada del rey?

—Si.

—¿Y cómo se explica?

—Ya os he dicho que el maestro era en otro tiempo receptor del rey.

—Eso no importa; yo no tenia a Odeta por hija del maestro.

Esta observacion tan atrevida y sobre todo tan inesperada, produjo entre los estudiantes cierta agitacion.

El que acababa de hablar no era otro que Amaury el Prudente, el mismo que durante la noche había confidido con tanto acierto la expedicion a la plaza del Chatelet.

—¿Y de quien quieres que sea hija, Amaury?—le preguntaron.

—No lo sé.

—Entonces, ¿por qué esa sospecha?

Amaury tendió en torno suyo una mirada de recelo y murmuró en voz baja:

—Somos todos amigos?—No hay nunca traidores entre los estudiantes.

Amaury tendió entonces una mirada recelosa hacia el monje, exclamando todos después de fijarse en él:

—No hay cuidado; duerme.

En efecto, el hermano Ignacio había cruzado ambos brazos sobre la mesa, dejando caer sobre ellos la cabeza, y lanzó en breve un ronquido sonoro.

Amaury repuso:

—Lo que voy a decir os debéis respetarlo, en interés del maestro.

—¡Ah!

—Si realmente Odeta es su hija, por poco que sea el poder de que disponga el rey, tendrá siempre el necesario para salvar al maestro; pero si Odeta es lo que me figuro, acaso la protección del rey no se extenderá hasta Ramus.

—Pero ¿qué te hace dar fe a semejante suposición?

—Voy a decirlo. La casualidad me hizo dueño de un secreto hará cosa de un año.

—Y ese secreto...

—Es este.

El monje seguía roncando; pero sin embargo, su oido estaba atento.

Como todos los discípulos de su santo patron, el hermano Ignacio quería siempre saberlo todo.

VIII.

Los estudiantes que se habían reunido en la taberna, formaron estrecho círculo en torno de Amaury el Prudente, que dijo así:

—No ha conocido nadie a la esposa del maestro Ramus, y los mas antiguos habitantes del barrio Latino, los que vivían en el antes que Odeta hubiera podido venir al mundo, recuerdan haber visto siempre solo al maestro Ramus.

—Es verdad!—dijo uno.

—Esa no es razon,—dijo otro.

—El maestro ha viajado.

—¡Cierro.

—Ha estudiado filosofía en Alemania.

—Si, y ha permanecido allí seis años,—exclamó Amaury,—pero hace de eso veinte.

—Y ha vuelto.

—Hace diez años; pero hace veinte Odeta no había nacido, y hace diez años estaba ya en el mundo hacia cinco años.

Los estudiantes quedaron asombrados de lo razonado del cálculo.

—Veamos el secreto, veamos,—dijeron todos.

—Sabéis que soy caballero,—repuso Amaury.

—Si, si,—exclamaron todos.—Eres de noble cuna y eres además instruido co

carcel siempre que sale en procesion aquella santa imagen. Este año lo ha verificado poniendo en libertad a un joven que se hallaba detenido por faltas leves.

En las elecciones para diputado a Cortes que se están celebrando en Granada y que terminan hoy, todos los votos emitidos el primer día en n.º de 700, lo fueron a favor del Sr. D. José Genaro Villanova, candidato sin oposicion.

Hoy ha empezado la renombrada feria de Sevilla. El 25 es la no menos célebre de Mairena.

En los arsenales franceses hay actualmente en construcción 22 buques, de los cuales 10 han de quedar terminados antes de dos años. Están presupuestados en 44 millones de francos próximamente. Entre ellos hay una fragata corazada y otra de hélice, tres corbetas de coraza y 6 de hélice, y varios avisos de 230 caballos.

Ha llamado mucho la atención en Valladolid, durante las funciones religiosas de la última semana, el orfeon vascongado, que, dirigido por su presidente el joven y distinguido compositor don Cipriano Lorente, ha interpretado, entre otras notables obras, las Siete palabras de Haydn, el aria de Stradella y un miserere del mismo Sr. Lorente, en el cual tomaron parte cien ejecutantes.

El oficial del ministerio de la Gobernacion D. Manuel Lorente está redactando una Guia general de todos los ramos de la administracion en España, obra que vendrá a constituir un libro parecido al Almanaque imperial francés y servirá de útil consultor a todas las personas de negocios.

De la Agencia Galand recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Munich, 15. Ha tenido lugar un desafío entre el baron de Meyendorf y el baron de Budberg: el duelo no tuvo consecuencias fatales para ninguno de los adversarios. Budberg ha hecho dimision de su puesto de embajador en Paris.

Florenca, 15. La comision de hacienda ha desechado el proyecto de impuesto sobre la renta.

Bruselas, 15. Antúnciase la salida del rey para Paris.

Londres, 15. El principe de Gales ha salido para Irlanda.

Berlin, 15. El parlamento aduanero ha sido convocado para el día 27.

Londres 15. El principe de Gales ha llegado a Dublin.

Munich 15. El principe de Prusia ha llegado aquí; sigue su viaje hasta Florenca.

Paris 16. Dícese que el gobierno francés pide al de Prusia desarme las fortalezas fronterizas comprometiéndose a hacer lo mismo.

Marsella 15. Ha llegado el vapor «Said». Trae noticias de las islas Mauricio y Reunion; la cosecha ha sido completamente destruida por los vientos.

Paris, 15. La cotizacion de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: Fondos españoles: Diferido 34 1/8. Billetes hipotecarios, 465. Crédito Mobiliario, 315. Fondos franceses: 3 por 100, 69 1/4. 4 1/2 por 100, 99 1/4. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado, 93 3/8 a 1 1/2. Fondos italianos: 5 por 100, 47 7/8.

Se ha hecho la concesion a favor de D. Toribio Iscar y hermanos Mugartegui las obras para el saneamiento de la laguna Antela en Orense.

Ha sido aprobado por el ministerio de Fomento el contrato celebrado por el ingeniero Sr. Echavarría con la casa MacSellan de Glasgow, para la adquisicion del material encargado para los embarcaderos de la Corona.

Ayer se abrieron sin que ocurriera novedad alguna, las cámaras portuguesas. El orden, al parecer, ha quedado por ahora restablecido.

Se han concedido 10000 escudos para continuar los trabajos de la carretera de Chelva a Liria, provincia de Valencia.

El catedrático supernumerario que era de la facultad de Letras de la universidad Central, y que habia sido destinado a cátedra de número en Zaragoza, ha sido trasladado a su instancia, a Sevilla.

Hoy no ha celebrado sesion el Congreso ni el Senado.

Parece que le ha sido imposible al maestro compositor Sr. Gaztambide, reunir en Paris la compañía de primisimo cartel que se habia propuesto traer a Madrid para interpretar en el teatro de Jovellanos las óperas Julieta y Romeo de Gounod y el Pardon de Pormel de Meyerbeer, y en su consecuencia trata de organizar, si le es posible, una buena compañía del género lírico bufo, hoy tan en

boga en los teatros de París, Londres y principales capitales de Alemania.

Esta mañana se ha caído al patio de la casa núm. 10 de la plaza de Bilbao, desde una ventana del piso segundo un niño de 13 años llamado Enrique Paskinson, hijo de doña Teresa Aguilar. El joven Enrique fué recogido inmediatamente por algunos vecinos y los celadores de policía urbana, de servicio en dicha plaza y conducido a la casa de socorro de la calle de Puencarral, pues parece que se causó con el golpe varias lesiones de gravedad.

Dentro de breves dias se pondrán a la venta en los estancos de esta corte, cigarrillos habanos de las fábricas mas acreditadas cuya remesa ha ordenado el ministerio de Ultramar para que el público pueda conocer las elaboraciones mas perfectas a la par que la calidad de unos tabacos muy superiores.

El Sr. Villanova ha sido reelegido diputado por Granada. En los tres dias de eleccion, que concluyeron ayer, ha obtenido 1638 votos.

El Pabellon dice lo siguiente: «No nos sorprende tan extraordinario y satisfactorio resultado, porque nos consta y tiene acreditada aquella capital y provincia en muchas elecciones las generales simpatías de que goza el Sr. Villanova.»

El director del lazareto de Cartagena ha sido trasladado al de San Simon, debiendo reemplazarle el mismo a quien va a suceder.

Se han concedido 10000 escudos para que se proceda por administracion a las obras de la carretera de Alcolea del Pinar a Tarragona.

Ha reaparecido el periódico taurómico titulado el Menque, cuyo único objeto es abogar por que se sostenga la afición a toda la altura del arte.

Dentro de pocos dias aparecerá el primer número de un nuevo periódico de intereses materiales, dirigido por el señor don Camilo Benítez de Lugo, que con el título de la Atlántida se publicará cada quince dias en esta corte, consagrado a la defensa de las islas Canarias. Los jóvenes escritores residentes en Madrid, hijos de aquellas islas, formarán la redaccion del futuro colega.

Es de suponer que la reina Pia habrá llegado ya a Italia; en Madrid solo se sabe su llegada a Niza.

A la comida diplomática con que obsequia esta noche al pronuncio Sr. Barilli, el duque de Valencia, están invitados todos los señores ministros y algunos otros personajes.

La comision mista del Congreso y Senado que entiende en el proyecto de ley sobre instruccion primaria, se ha reunido esta tarde a las dos. En su sesion de ayer acordó variar su título de ley de primera enseñanza por el que antes tenia.

Ha sido repuesto el visitador del papel sellado de Valencia D. Antonio de Góngora, que habia sido declarado cesante.

Por iniciativa del director del museo arqueológico se ha dirigido una excitacion a los ingenieros jefes de provincia para que contribuyan con toda la influencia y eficacia que su posicion les presta, a enriquecer el establecimiento indicado, y que al paso que va podrá ser el mas notable de Europa.

El domingo a la una y media de la tarde, celebrará la real academia española de Arqueología y geografía del príncipe Alfonso, en su local calle de las Hileras, núm. 8, la sesion pública anual de su diputacion arqueológica de Madrid, en la que se dará cuenta de los trabajos de la misma y leerá un discurso arqueológico el presidente de la espresada diputacion. Presidirá el señor infante don Sebastian, presidente perpetuo de este cuerpo científico, y asistirán los alumnos de las cátedras que gusten hacerlo. La entrada es pública y sin papeleta.

Se ha dispuesto el cambio de destinos entre D. Salvador Gramage, oficial tercero de la administracion de Hacienda pública de Valencia, y D. Inocencio Ibarra, electo oficial primero de la aduana de Málaga.

Ha sido trasladado a la plaza de contador de la aduana de Canfranc D. José de Matienzo, contador de la de Gijón; a esta D. José Navarro é Ibarra, electo quinto de la Bilbao, y a este empleo D. Francisco Nardiz, contador de la de Canfranc.

No son ciertas las noticias que ha dado un periódico relativas a las desgracias de la plaza de toros. El picador Domingo Granda (el Francés) se encuentra ya bueno, y pes solo sufrió una ligera contusion; en su cuanto al vaquero, conocido por Montes, fué efectivamente atropellado al salir los toros de la dehesa, pero no sufrió ni el mas leve rasguño. El Gordife sigue bien y trabajará probablemente el domingo proximo.

En Portsmouth ha habido una revista de voluntarios ingleses, formando 25000 de estos.

Nuestro representante en Montevideo ha dirigido una nota al gobierno de aquella república, fechada el 24 de febrero, y en concepto de decaer del cuer-

po diplomático extranjero, pidiéndole que nombrase otro jefe del ejército nacional, cosa que solicitaban los almirantes de las escuadras extranjeras, para que no ocurriese, como habia sucedido ya, que algunos jefes y oficiales de las tropas extranjeras fueran violentamente interpellados y aun amenazados por soldados orientales.

En dicho documento advertia además, que una de las legaciones extranjeras habia recibido repetidos avisos de que seria asaltada por gentes armadas para sacar de ella algunas personas allí refugiadas.

Respecto al nombramiento de nuevo jefe, le dice lo siguiente: «Habiéndose embarcado ya las fuerzas extranjeras, que tan importantes servicios han prestado, custodiando los depósitos de aduana, es ya innecesario el nombramiento del jefe que V. E. indica, y el que a no mediar la circunstancia del embarque, habria sido nombrado sin pérdida de un momento.»

En cuanto a los temores de asalto de la legacion extranjera le dice que el gobierno de la república tuvo a su vez repetidos avisos de que un atentado, tan reprochable en todo tiempo, se proyectaba; pero si bien comprendia que habia motivos justificados para que el pueblo se sintiese agitado por sentimiento irreflexivo de la indignacion, se decidió desde el primer momento a impedir, por todos los medios a su alcance que el hecho se produjese.

El viernes proximo llegarán a la estacion de Getafe, procedentes de Sevilla, los seis toros que han de lidiarse el domingo. Dicen que son de buena estampa y de muchas libras teniendo en cuenta la gran sequia que estamos sufriendo.

Dice el Pabellon: «La peticion presentada anteaer por el Sr. Perez de Molina, ejerciendo el derecho que la Constitucion concede a todo ciudadano, provocará un debate respecto a la aplicacion de la ley vigente sobre libertad de imprenta, puesto que el señor diputado determina en esa peticion hechos concretos, para cuya justificacion leerá, segun nuestras noticias, algunos de sus trabajos políticos que permanecen inéditos.»

Parece que en breve quedará reconstituida la junta hace tiempo creada para proponer un plan sobre reforma de los cementerios de Madrid. Para que con objeto de que cuanto antes principie a sus funciones ha sido nombrado secretario el oficial de Gobernacion D. Manuel Lorente. Además formarán parte de esta junta el director de Sanidad, un individuo de la junta de Sanidad, un eclesiástico nombrado por la vicaría y un concejal.

Han llegado a Madrid lord Milton y su señora. Es un personaje muy notable en su pais. Viene a visitar Andalucía. También ha llegado el Sr. Goumot, que se halla interesado en asuntos financieros de España.

Anoche a las doce estuvieron espuestos a ser envenenados los señores de Pareja que habitan en la calle de la Libertad, núm. 10; piso bajo. Tenian la costumbre de tomar una taza de caldo antes de acostarse, y anoche, como siempre, al ir a tomar el caldo, observaron a la primera cucharada que tenia un sabor especial y hasta que oia a fósforo. Efectivamente, el puchero que lo habia contenido fué examinado por la señora y se convenció de su sospecha, no solo por el olor, sino por el vapor que de él se exhalaba.

Afortunadamente, la cantidad que habian tomado era muy poca y no llegaron a presentarse los sintomas del envenenamiento; pero avisada la autoridad, fué detenida la criada de dicha casa, que por la mañana tuvo un disgusto con la señora y se supone si echaria los fósforos en el puchero. El juzgado del Hospicio que estaba de guardia, actuó en los primeros momentos.

Entre las personas que pretenden la embajada norte-americana en los Estados Unidos, vacante por renuncia del señor Adams, figura una mujer estadista, oradora de los hustings y de los clubs, escritora de no vulgar mérito, ardorosa é infatigable defensora de la emancipacion política del bello sexo, y por añadidura una de las mas famadas lectoras del espiritismo en América. Además, la señora lord Bond, — así se llama la señora en cuestion, — es la única persona cuyo nombramiento para la embajada de Londres ratificaria el Senado de Washington. Se asegura que el Sr. Wade, el futuro presidente interino, que es uno de los partidarios mas decididos de la igualdad de derechos entre ambos sexos, apoya y protege las pretensiones de la escéntrica aspirante al primer puesto diplomático de la union americana en Europa.

Ha muerto la señora doña María Romero de Tejada, viuda de Coronado y madre de la distinguida poetisa de este apellido.

Dicen las Hojas autógrafas de Paris: Se habla mucho en este momento de un viaje a Oriente que el emperador Napoleón hará este verano. Se dice que irá a Constantinopla, a Grecia y a Egipto, y

que una vez en Grecia visitará el campo de batalla de Farsalia, ocupándose también en Egipto de reunir documentos relativos a la estancia de Cesar en aquel pais.

La expedicion asiática proyectada por el gobierno austriaco tendrá decididamente lugar en junio proximo. La maná dará el contra-almirante Petz y tomará parte en ella ocho cronistas comerciales, de los que cinco serán austriacos y tres húngaros.

La real academia Española ha acordado proponer y ofrecer para el concurso de 1869 los asuntos y los premios siguientes:

Asunto primero. «Una novela original, no histórica, de costumbres españolas contemporáneas.» Parece inútil advertir que la academia no puede premiar una obra inamoral ó falta de las convenientes dotes de estilo y de lenguaje.

El autor de la novela que fuere premiada recibirá 2000 escudos y una medalla de oro de dos onzas de peso, quedando dueño de su manuscrito para imprimirlo por sí como lo tenga por conveniente.

Si además de la novela premiada hubiese otra digna tambien de premio por acercarse en mérito a la primera, se concederá a su autor un accessit, que consistirá en 1000 escudos, sin la medalla, y la propiedad del manuscrito.

Asunto segundo. «Ensayo histórico, etimológico, filológico sobre los apellidos castellanos desde el siglo X hasta nuestra edad.»

El autor de la Memoria que se considere digna de premio será recompensado con medalla de oro, 600 escudos y 500 ejemplares de la obra premiada, que se imprimirá a costa de la academia.

Si además de la Memoria premiada hubiese otra digna tambien de premio por acercarse en mérito a la primera, se concederá a su autor un accessit que consistirá en 300 escudos, sin la medalla, y 300 ejemplares de la edicion, costeados igualmente por la academia.

Para adjudicar los premios mencionados no se atenderá al mérito relativo de las obras que opan a ellos: le han de tener suficiente por sí las que hubieren de ser premiadas.

Para recibir las obras referentes así al primero como al segundo de los temas espresados, ha fijado la academia un plazo que terminará en todo el día 31 de diciembre de 1868.

Mañana viernes, a las nueve de la noche, continúa el Sr. D. Francisco de Paula Canalejas sus esplicaciones en el Ateneo sobre el «Poema épico-heróico de los tiempos antiguos y de los siglos medios.»

El sábado siguiente continuará el señor Villanova sus conferencias sobre El hombre fósil.

Y el lunes de la semana proxima el señor D. José Moreno Nieto pronunciará la cuarta de sus estudios críticos sobre el Estado actual del pensamiento en Europa.

El vapor correo A. Lopez, salido de la Habana el 30, ha llegado a Cádiz esta mañana a las siete.

Dice el Diario de teatros: «Los trabajos del circo-teatro de Price van muy adelantados; el edificio está ya cubierto y colocadas las galerías y los palcos. Varios jóvenes de nuestra alta aristocracia lo han visitado, y hemos oido decir que han ofrecido sus elegantes caballos al señor Price para que se amastea y se luzcan en ellos las bellas amazonas que como ya hemos dicho bajarán este verano en dicho circo.»

Segun la Correspondencia italiana, no es cierto, como ha dicho la Presse, que el representante de Italia en Paris vaya a Florenca con motivo del matrimonio del principe Humberto.

La cotizacion oficial de la BOLSA DE MADRID de hoy es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimos Precios, Del 15, Del 16. Rows include 3 por 100 consolidado, Idem pequeños, Idem fin de mes, Idem fin del proximo, Idem exterior, 3 por 100 diferido, Idem fin de mes, Participes logos, Amortizable de primera, Idem de segunda, Deuda del material, Deuda del personal, Obligaciones municipales, Billetes hipotecarios, Idem carpetas, Billetes segunda serie, Banco de España, CARRETERAS, 1.º de abril de 1869, Idem de 2000, 1.º de junio de 2000, 31 de agosto de 2000, 9 de marzo de 2000, 1.º de julio de 2000, Oros publicos, Canal de Isabel II, FERRO-CARRILES, Obligaciones generales 2000, Idem nuevas 2000, Idem 20000, Idem nuevas 20000, CAMBIOS, Londres a 90 dias fecha, Paris a 8 dias vista.

El aceite de hígado de bacalao ferruginoso de Chervier, farmacéutico de Paris, reemplaza con mucha ventaja las piladoras y el jarabe de yodo de hierro. Se soporta con mas facilidad por personas delicadas, se asimila y no provoca el estreñimiento.

